CRISMHOM

ORACIÓN ECUMÉNICA 21 DE NOVIEMBRE DE 2024.

NEUROSIS DE POSESIÓN.

INTRODUCCIÓN

Imaginemos el inmenso Templo abarrotado de gente. Los sacerdotes paseando en

grupos de dos o tres embutidos en sus magníficas vestimentas. Sus cientos de

columnas de cedro sosteniendo los pórticos interminables y proyectando su sombra

sobre los suelos enlosados del mejor mosaico... Todo rezuma grandeza y esplendor.

Y allí en medio, en claro contraste con el resto, hay una pobre viuda insignificante que

pasa desapercibida de todos... menos de Jesús: «¿Veis aquella mujer?»... Nadie se

había fijado en ella porque a los ojos del mundo era sin duda la última, pero a los ojos

de Jesús era la primera... porque en el Reino todo es al revés.

Para el mundo el más importante es el que más tiene; para el Reino el más importante

es el que más sirve. Para el mundo el primero es el más dotado; para el Reino el

primero es el más necesitado. El Reino no se impone como los reinos del mundo, el

Reino se siembra, y cuando cae en buena tierra da el ciento por uno. El Reino se

construye de dentro a fuera; crece por la fuerza interior de la Palabra... desde dentro,

por conversión, no por imposición; desde abajo, desde el servicio, no desde el poder.

CANCIÓN: Oh, Pobreza – Taizé

https://www.youtube.com/watch?v=p462-T3cClc

CRISMHOM

**LECTURA 1 Re 17,8-16** 

Entonces la palabra del Señor llegó a Elías en estos términos: «Ve a Sarepta, que

pertenece a Sidón, y establécete allí; ahí yo he ordenado a una viuda que te provea de

alimento».

El partió y se fue a Sarepta. Al llegar a la entrada de la ciudad, vio a una viuda que

estaba juntando leña. La llamó y le dijo: «Por favor, tráeme en un jarro un poco de

agua para beber».

Mientras ella lo iba a buscar, la llamó y le dijo: «Tráeme también en la mano un pedazo

de pan». Pero ella respondió: «¡Por la vida del Señor, tu Dios! No tengo pan cocido,

sino sólo un puñado de harina en el tarro y un poco de aceite en el frasco. Apenas

recoja un manojo de leña, entraré a preparar un pan para mí y para mi hijo; lo

comeremos, y luego moriremos».

Elías le dijo: «No temas. Ve a hacer lo que has dicho, pero antes prepárame con eso

una pequeña galleta y tráemela; para ti y para tu hijo lo harás después. Porque así

habla el Señor, el Dios de Israel: El tarro de harina no se agotará ni el frasco de aceite

se vaciará, hasta el día en que el Señor haga llover sobre la superficie del suelo».

Ella se fue e hizo lo que le había dicho Elías, y comieron ella, él y su hijo, durante un

tiempo. El tarro de harina no se agotó ni se vació el frasco de aceite, conforme a la

palabra que había pronunciado el Señor por medio de Elías.

CANCIÓN: Los hambrientos – Brotes de olivo

https://www.youtube.com/watch?v=HkFNugLk14Y



#### **SALMO 147**

¡Aleluya!

¡Qué bueno es cantar a nuestro Dios, qué agradable y merecida es su alabanza! El Señor reconstruye a Jerusalén y congrega a los dispersos de Israel;

sana a los que están afligidos
y les venda las heridas.
El cuenta el número de las estrellas
y llama a cada una por su nombre:

nuestro Señor es grande y poderoso, su inteligencia no tiene medida. El Señor eleva a los oprimidos y humilla a los malvados hasta el polvo.

Respondan al Señor dándole gracias, toquen la cítara para nuestro Dios. El cubre el cielo de nubes y provee de lluvia a la tierra;

hace brotar la hierba en las montañas y las plantas para provecho del hombre; dispensa su alimento al ganado, y a los pichones de cuervo que claman a él.



No le agrada el vigor de los caballos ni valora los músculos del hombre: el Señor ama a los que lo temen y a los que esperan en su misericordia.

¡Glorifica al Señor, Jerusalén, alaba a tu Dios, Sión! El reforzó los cerrojos de tus puertas y bendijo a tus hijos dentro de ti;

él asegura la paz en tus fronteras y te sacia con lo mejor del trigo. Envía su mensaje a la tierra, su palabra corre velozmente;

reparte la nieve como lana
y esparce la escarcha como ceniza.
El arroja su hielo como migas,
y las aguas se congelan por el frío;

da una orden y se derriten,
hace soplar su viento y corren las aguas.
Revela su palabra a Jacob,
sus preceptos y mandatos a Israel:

a ningún otro pueblo trató así ni le dio a conocer sus mandamientos. ¡Aleluya!



### TEXTO: NEUROSIS DE POSESIÓN.

Una de las aportaciones más valiosas del evangelio al hombre contemporáneo es la de ayudarle a vivir con un sentido más humano en medio de una sociedad enferma de «neurosis de posesión».

El modelo de sociedad y de convivencia que configura nuestro vivir diario está basado no en lo que cada persona es, sino en lo que cada persona tiene. Lo importante es «tener» dinero, prestigio, poder, autoridad... El que posee esto sale adelante y triunfa en la vida. El que no logra algo de esto queda descalificado.

Desde los primeros años, al niño se le educa más para «tener» que para «ser». Lo que interesa es que se capacite para que el día de mañana «tenga» una posición, unos ingresos, un nombre, una seguridad. Así, casi inconscientemente, preparamos a las nuevas generaciones para la competencia y la rivalidad.

Vivimos en un modelo de sociedad que fácilmente empobrece a las personas. La demanda de afecto, ternura y amistad que late en todo ser humano es atendida con objetos. La comunicación queda sustituida por la posesión de cosas.

Las personas se acostumbran a valorarse a sí mismas por lo que poseen. Y, de esta manera, corren el riesgo de irse incapacitando para el amor, la ternura, el servicio generoso, la ayuda solidaria, el sentido gratuito de la vida. Esta sociedad no ayuda a crecer en amistad, solidaridad y preocupación por los derechos del otro.

Por eso cobra especial relieve en nuestros días la invitación de Jesús a valorar a la persona desde su capacidad de servicio y solidaridad. La grandeza de una vida se mide en último término no por los conocimientos que posee, ni por los bienes que ha conseguido acumular, ni por el éxito que ha podido alcanzar, sino por la capacidad de servir y ayudar a otros a vivir de manera más humana.

CRISMHOM

de nuestra sociedad con su vida sencilla de solidaridad y ayuda generosa a los

necesitados que muchos protagonistas de la vida social, política o religiosa, hábiles

Cuántas gentes humildes, como la viuda del evangelio, aportan más a la humanización

defensores de sus intereses, su protagonismo y su posición.

**EVANGELIO: Mc 12,38-44** 

Y él les enseñaba: «Cuídense de los escribas, a quienes les gusta pasearse con largas

vestiduras, ser saludados en las plazas y ocupar los primeros asientos en las sinagogas y

los banquetes; que devoran los bienes de las viudas y fingen hacer largas oraciones.

Estos serán juzgados con más severidad».

Jesús se sentó frente a la sala del tesoro del Templo y miraba cómo la gente depositaba

su limosna. Muchos ricos daban en abundancia. Llegó una viuda de condición humilde y

colocó dos pequeñas monedas de cobre.

Entonces él llamó a sus discípulos y les dijo: «Les aseguro que esta pobre viuda ha puesto

más que cualquiera de los otros, porque todos han dado de lo que les sobraba, pero

ella, de su indigencia, dio todo lo que poseía, todo lo que tenía para vivir».

CANCIÓN: Los incontables – Ain Karem

https://www.youtube.com/watch?v=sy9kG cHrhg

ECOS, PETICIONES, ACCIONES DE GRACIAS.

PADRE NUESTRO



## **ORACIÓN COMUNITARIA**

Señor Jesucristo, movidos por el Espíritu Santo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI, por todas las personas que no se aceptan a sí mismas, que sufren en soledad, que son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano.

También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos tu Reino y seamos luz y faro de nuestra comunidad LGTBI+H de Madrid. Amén.

### **BENDICIÓN**

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a nosotros y nos conceda la paz. Amén